

Sus dos pilotos alcanzaron a eyectarse y sobrevivieron

Ejército norteamericano derriba por error uno de sus aviones F-18 en el Mar Rojo

ALEJANDRO PARDO

Un avión caza F/A-18 de la Marina de Guerra de Estados Unidos fue derribado en el Mar Rojo por un misil teledirigido en una acción conocida como "fuego amigo", informó el ejército estadounidense, lo que en otras palabras significa que fue derribado por un misil norteamericano.

Según la agencia Associated Press, es el suceso más grave en más de un año que han enfrentado las tropas estadounidenses durante sus combates contra los hutíes.

Estos rebeldes del Yemen, apoyados por Irán, vienen desde hace meses atacando a los barcos que cruzan esta región marítima.

Los dos pilotos que maniobraban el F/A-18 lograron eyectarse, sobreviviendo, aunque uno resultó con lesiones leves. El incidente ocurrió este domingo de madrugada. El avión había despegado poco antes desde el portaviones USS Harry S. Truman y mientras volaba fue alcanzado por error por el USS Gettysburg, un crucero de misiles guiado, dijo el diario "New York Times", citando un comunicado del Comando Central.

"El crucero de misiles guiados USS Gettysburg, que forma parte del Grupo de Ataque del Portaaviones USS Harry S. Truman, disparó por error e impactó al F/A-18", detalló el Comando Central.

Investigación en curso

Los ataques hutíes ocurren pese a los intensos patrullajes de las coaliciones militares de Estados Unidos y Europa en la zona. De hecho, este sábado el Comando Central comunicó que había atacado un depósito de misiles de los hutíes y una de sus instalaciones de mando en Saná, Yemen.

Informó que también había derribado varios drones hutíes y misiles de crucero antibuques sobre el Mar Rojo, con el fin de asegurar las vías marítimas internacionales.

El 15 de diciembre pasado, el Comando Central reveló que el USS Harry S. Truman había ingresado a la región de Medio Oriente, pero no especificó que el portaviones y su grupo de combate -entre los que está el USS Gettysburg- estuvieran en el Mar Rojo, conectado con el Mar Mediterráneo a través del Canal de Suez, un paso navegable artificial y estratégico de 193 kilómetros.

El accidente es investigado, pero se desconoce cómo el Gettysburg pudo confundir un F/A-18 con una aeronave o misil enemigo, especialmente, dice la agencia Associated Press, considerando que un grupo de batalla actuó vinculado tanto por radar como por comunicación radial. Una de las

hipótesis de este "fuego amigo" contra el F/A-18 es que un repentino ataque de las milicias hutíes dio muy poco tiempo a la tripulación de los barcos estadounidenses para tomar decisiones correctas.

Según dos funcionarios militares estadounidenses, citados por la cadena de noticias CNN, el avión de combate derribado no formaba parte de los ataques en Yemen.

Con la eventual llegada de Donald Trump al poder se han multiplicado los ataques contra los rebeldes, pero a su vez, éstos están intensificando sus acciones, como le sucedió al portaviones USS Dwight D. Eisenhower el año pasado, en lo que fue considerado por la marina como su combate más intenso desde la Segunda Guerra Mundial.

Los hutíes controlan gran parte del noreste de Yemen y han dicho que sus acciones son parte de una serie de represalias por la situación de los palestinos en Gaza. Los

rebeldes hutíes, según publicó la Deutsche Welle, se ufanan este domingo de que sus actos de guerra motivaron el error cometido por las fuerzas de Estados Unidos con su "fuego amigo".

"Las fuerzas armadas (hutíes) han frustrado con éxito un ataque estadounidense-británico contra nuestro país", dijo en una intervención el portavoz militar de los rebeldes, Yahya Sarea, quien afirmó que en esta operación lanzaron ocho misiles de crucero y 17 drones. Según Sarea, esta acción militar "confundió" a las fuerzas estadounidenses y del Reino Unido.

El "fuego amigo" se produjo el mismo día en que los hutíes dijeron haber disparado un misil balístico hipersónico que alcanzó Tel Aviv, la capital de Israel, y que, en un hecho poco común, no fue interceptado. Más de una docena de personas resultaron con heridas de carácter leve.



El F/A-18 fue alcanzado por un misil lanzado por un crucero norteamericano.

REUTERS